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über die Sitzung 
des Haupt- und Finanzausschusses 

 
 
 

Sitzungs-Nr.: HFA/015/09-14 

Sitzungs-Tag: 27.11.2012 

Sitzungs-Ort: Brakel, Am Markt 4a, Sitzungssaal 
"Alte Waage" 

  
Beginn der Sitzung: 18:00 Uhr 

Ende der Sitzung: 19:10 Uhr 

 
Vorsitzender: 
Temme, Hermann  

CDU: 
Fischer, Bernhard  

Grewe, Ursula  

Krömeke, Johannes ab 18:05 Uhr 

Lohre, Helmut  

Rode, Alexander  

Walker-Fimmel, Evelyn  

SPD: 
Aßmann, Peter  

Beineke, Elisabeth  

Multhaupt, Hans-Jürgen  

UWG/CWG: 
Rissing, Robert  

Wintermeyer, Paul  

Bündnis`90/DIE GRÜNEN: 
Schulte, Meinolf  

FDP: 
Hartmann, Manfred  

Als Gäste nehmen teil: 
Gockel, Heinz Dr. Oberforstrat 

Müller, Ulrich Regionalforstamt Hochstift 

Rottmann, Eckhard Regionalforstamt Hochstift 

Von der Behördenleitung nehmen teil: 
Frischemeier, Peter  
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Von der Verwaltung nehmen teil: 
Güthoff, Dieter  

Oesselke, Andreas  

Werneke, Regina  

 
 

 Tagesordnung Drucksache  Nr. 

 Öffentliche Sitzung  
 

1. 
 

Bericht über den Nachweis des betrieblichen Gesche-
hens im Forstwirtschaftsjahr 2011 und Beratung über 
den Forsthaushaltsplan 2013 für den Stadtwald Brakel 
Berichterstatter: Oberforstrat Dr. Gockel, Regionalforstamt Hochstift 

 

469/2009
-2014 

 

2. 
 

Kostenbeteiligung der Vereine im Stadtgebiet Brakel 
bei Nutzung städt. Sport- und Turnhallen 
Berichterstatter: Bürgermeister 

 

466/2009
-2014 

 

3. 
 

Bekanntgaben der Verwaltung 
 

 

 

 
 
Der Bürgermeister eröffnet die Sitzung, begrüßt die Zuhörer, die Vertreter 
der Presse sowie die Sitzungsteilnehmer.  
Als Gäste begrüßt er Herr Dr. Gockel, Herrn Rottmann sowie Herrn Müller 
vom Regionalforstamt Hochstift, die als Ansprechpartner zu TOP 1 zur Verfü-
gung stehen. 
 
Zu Form und Frist der Einladung ergeben sich keine Bedenken. 
 
Anschließend stellt er die Beschlussfähigkeit fest. 
 
Bürgermeister Temme berichtet anschließend über die Fahrt nach Brüssel 
anlässlich der gestrigen Entgegennahme des European Energy Award in 
Gold. Er dankt hier vor allem dem Energieteam der Stadt Brakel, aber auch 
den Bürgerinnen und Bürgern, die den Weg der Energiewende mittragen.  
 
Die Tagesordnung wird darauf hin wie folgt erledigt. 
 
 

Öffentliche Sitzung 

1. Bericht über den Nachweis des betrieblichen Gesche-
hens im Forstwirtschaftsjahr 2011 und Beratung über 
den Forsthaushaltsplan 2013 für den Stadtwald Brakel 
Berichterstatter: Oberforstrat Dr. Gockel, Regionalforstamt Hochstift 

 
469/2009
-2014 

 

Bürgermeister Temme berichtet über den vor einigen Tagen veröffentlichten 
Pressebericht zum Zustand des Waldes. Demnach solle es dem Wald in 2012 
etwas „besser gehen“ als im vergangenen Jahr, dies sei aber noch keine 
Entwarnung.  
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Sorgenkind bliebe weiter die Eiche, berichtet Bürgermeister Temme aus 
dem Artikel, der Zustand der Buche habe sich im Vergleich zum Vorjahr ver-
bessert.  
 
Bürgermeister Temme erteilt das Wort an Oberforstrat Dr. Gockel zum Zu-
standsbericht des Brakeler Stadtwaldes. Herr Dr. Gockel erklärt, dass der 
Brakeler Stadtwald keine großen Schäden zu verzeichnen habe, dieser werde 
nachhaltig in seinen Funktionen bewirtschaftet. 
 
Er berichtet weiter über die wirtschaftliche Situation des Jahres 2011. Die 
genauen Zahlen sind der Vorlage zu entnehmen.  
 
Herr Dr. Gockel erklärt, dass gegenüber dem Planentwurf höhere Ausgaben  
aber durch Mehreinschlag auch höhere Erträge erzielt wurden. Pro Hektar 
erziele der Wald einen Ertrag von 611 €, dies sei ein sehr gutes Ergebnis be-
tont Dr. Gockel. 
 
Er weist darauf hin, dass das Gesamtergebnis von 183,00 €/ha deutlich über 
den Ergebnissen eines Privatwaldes (siehe Anlage 1) läge, obwohl zum Ergeb-
nis Stadtwald die Pflege des Kaiser-Wilhelm-Hains mit rd. 60.000 € einge-
rechnet sei.  
 
Ratsherr Aßmann bittet zum Vergleich neben dem Ergebnis des Jahres 
2011 auch die Zahlen des Jahres 2010 nebeneinander zu stellen bzgl. der 
Haushaltsplanberatungen 2013. Bürgermeister Temme sagt zu, dies dem 
Protokoll beizufügen (siehe Anlage 2). 
 
Auf Nachfrage des Ratsherr Wintermeyer erklärt Dr. Gockel, dass sich der 
ideelle Wert des Waldes gegenüber dem bilanziellen Wert erheblich gestei-
gert habe.  
 
Abschließend hält Dr. Gockel fest, dass für 2013 entsprechend der Holz-
marktlage vorsichtig kalkuliert, aber je nach Marktentwicklung flexibel rea-
giert werde.  
 
Bürgermeister Temme dankt dem Team im Forst, die einen erheblichen Bei-
trag zum guten Ergebnis leisten.  
 
Beschluss: 
 
Der Haupt- und Finanzausschuss nimmt den Nachweis des betrieblichen Ge-
schehens im Stadtwald Brakel für das Fortwirtschaftsjahr 2011 zur Kenntnis.  
 
Der Haupt- und Finanzausschuss beschließt einstimmig, den Forsthaus-
haltsplan 2013 anzunehmen. 
 

2. Kostenbeteiligung der Vereine im Stadtgebiet Brakel 
bei Nutzung städt. Sport- und Turnhallen 
Berichterstatter: Bürgermeister 

 
466/2009
-2014 

 

Bürgermeister Temme informiert anhand der Mitteilungsvorlage über die 
Kostenbeteiligung der jeweiligen Vereine bei der Nutzung der städt. Sport- 
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und Turnhallen. Die Vereine beteiligen sich seit 2003 mit einem pauschalen 
Anteilsbetrag je Trainingsstunde an den Kosten.  
 
In 10 Jahre sei so eine Summe in Höhe von 37.738,48 € zusammen ge-
kommen. Bürgermeister Temme dankt den Vereinen für diese Beteiligung. 
 

3. Bekanntgaben der Verwaltung 
 

  

 

LWL-Haushalt 2013 
 
Aufgrund einer Veranstaltung in Münster bzgl. des LWL-Haushaltes 2013 in-
formiert Bürgermeister Temme anhand eines Power-Point-Vortrages über 
die Haushaltsentwicklung 2013. Er geht hier insbesondere auf die Zahlen bei 
der Sozialhilfe und der Eingliederungshilfe ein.  
Der Vortrag ist als Anlage 3 der Niederschrift beigefügt. 
 
Ratsherr Schulte bittet, ob die Möglichkeit bestehe, Fallzahlen des Kreises 
Höxter bezüglich „Hilfen des LWL für die Menschen im Kreis Höxter 2011“ 
beizufügen (siehe Anlage 4). 
 
Gesamtschule 
 
Bürgermeister Temme berichtet aus der Sitzung des Schul- und Sozialaus-
schusses über den dort gestellten Antrag der CDU-Fraktion.  
Es solle eine professionelle Informationskampagne für die „Integrierte Ge-
samtschule Brakel“ durchgeführt werden. Insbesondere sollen die potentiel-
len Eltern der ersten Eingangsklasse im Raum Brakel umfassend informiert 
werden. Die finanziellen Mittel könnten, lt. CDU-Fraktion, aus dem Haushalt 
2012 für Stadtmarketing bereit gestellt werden, der noch nicht ausgeschöpft 
worden sei. 
 
 
 
Damit ist die Tagesordnung erledigt. Weitere Wortmeldungen ergeben sich 
nicht. Mit einem Dank an die Teilnehmer schließt Bürgermeister Temme die 
Sitzung. 
 
 
 
 
  Hermann Temme    Regina Werneke 
   (Bürgermeister)    (Schriftführerin) 
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